

El Menorquin,

Periódico literario, científico é industrial.

Se publica todos los dias excepto los lunes y siguientes á festivos.

Puntos y precios de suscripción.

En Mahon.....—Tip. de Fábregues, hermanos.

Precio: 6 reales al mes, adelantados.

En los demás pueblos de la isla, al precio de 7 rs. vn. adelantados.

Fuera de la Isla. Remitiendo el importe de la suscripción por trimestres adelantados, en sellos ó libranza. Precio: 24 rs. vn. trimestre.

Año II.—Num. 187.

Director y Editor responsable:

Bernardo Fábregues y Sintés.

Anuncios y Reclamos.

Los suscritores, un réctimo de real la letra.

Los no suscritores doble.

Y las repeticiones á la mitad de precio.

Los títulos, estados y rínetas se pagarán por la dimension que ocupen.

Administración y Redacción: calle Nueva, 21.

Horas de oficina para anuncios, de 9 á 1 de la mañana.

Mahon, juéves, 1.º de agosto de 1867.

Crónica General.

ESPAÑA.

De La Correspondencia:

La Gaceta publica el convenio de correos celebrado entre España é Italia, cuyas principales disposiciones son las siguientes:

El cambio se hará por medio de la administración francesa. Además podrán remitirse cartas é impresos por la via de mar, pero únicamente los que lleven esta indicación.

La correspondencia remitida por la via de mar se franqueará hasta el puerto de embarque con sujecion á la tarifa vigente para la del interior en los dos reinos; y la administración del puerto de destino abonará al capitán del buque, como indemnización por el transporte de esa correspondencia, la suma de 36 milésimas de escudo ó de 10 céntimos de lira por cada carta ó paquete y la de 38 céntimos de escudo ó una lira por cada kilogramo de muestras de comercio é impresos, cargándola además con el porte que corresponda, según la tarifa vigente para el interior de los dos Estados, á la correspondencia de su misma clase.

Las personas que quieran remitir cartas ordinarias, esto es, no certificadas, bien sea de España para Italia ó bien de Italia para España, podrán á su eleccion dejar el porte de estas cartas á cargo de las personas á quienes vayan dirigidas, ó pagar su porte de antemano hasta el punto de su destino.

El porte que se percibirá en España por las cartas franqueadas con destino á Italia, así como por las cartas no franqueadas procedentes de Italia, se fija del siguiente modo: Por cada carta franqueada, 20 céntimos de escudo por cada 10 gramos ó fraccion de 10 gramos. Por cada carta no franqueada, 30 céntimos de escudo por cada 10 gramos ó fraccion de 10 gramos.

Recíprocamente el porte que se percibirá en Italia por las cartas franqueadas con destino á España, así como por las no franquea-

das procedentes de España, se fija del siguiente modo: Por cada carta franqueada, 50 céntimos de lira por cada 10 gramos ó fraccion de 10 gramos. Por cada carta no franqueada, 80 céntimos de lira por cada 10 gramos ó fraccion de 10 gramos.

Las cartas certificadas deberán ir siempre franqueadas hasta el punto del destino. En su consecuencia el remitente de una carta certificada satisfará el porte que corresponda al franqueo de una carta ordinaria de igual peso y además un derecho invariable de certificación, que se fija en la cantidad de 20 céntimos de escudo en España y de 50 céntimos de lira en Italia.

Las muestras de mercancías que se dirijan, bien sea de España para Italia ó bien de Italia para España, pagarán el mismo porte que las cartas ordinarias.

Todo paquete de periódicos, Gacetas, obras periódicas, folletos, catálogos prospectos, anuncios y avisos, ya sean impresos, grabados, litografiados ó autografiados, aunque contengan mapas ó dibujos, estampas y papeles de música con tal que formen parte de las mismas publicaciones periódicas que se remita de España para Italia se franqueará hasta su destino mediante el pago de un porte de 36 milésimas de escudo por cada 40 gramos (22 adarmes) ó fraccion de 40 gramos, y recíprocamente todo paquete que contenga objetos de la misma naturaleza remitido de Italia para España se franqueará hasta su destino mediante el pago de un porte de 10 céntimos de lira por cada 40 gramos ó fraccion de 40 gramos.

Las administraciones de correos de España y de Italia podrán también remitirse recíprocamente periódicos y otros impresos certificados.

Queda entendido que las disposiciones anteriores no escluyen ni limitan de manera alguna el derecho que las administraciones de correos de ambos países tienen de no llevar á efecto en sus respectivos territorios el transporte y distribución de aquellos objetos designados en dichos artículos respecto de los

cuales no se haya cumplido con las leyes, órdenes ó decretos que marquen las condiciones de su publicación y de su circulacion tanto en España como en Italia.

La pérdida de una carta certificada, así como el extravío de un paquete de periódicos ó de impresos que haya sido remitido certificado, dará lugar á una indemnización de 19 escudos en España ó de 50 liras en Italia, según la pérdida haya tenido lugar en territorio español ó en territorio italiano.

Queda convenido entre las dos partes contratantes que la correspondencia dirigida del uno para el otro país, debidamente franqueada con arreglo á las disposiciones del presente convenio, no podrá gravarse bajo ningun título ni pretexto en el país á que vaya destinada con impuesto ó derecho alguno con cargo á las personas á quienes se dirige.

La administración española podrá, sin embargo, percibir la cantidad de un cuarto como derecho de distribución á domicilio, interin no llegue á plantearse la reforma que proyecta para la supresion de este derecho en el interior de la Península.

Este convenio ha sido debidamente ratificado, y las ratificaciones canjeadas en Florencia el día 4 del presente mes de julio.

Los plenipotenciarios han sido: por España, el duque de Rivas, ministro de nuestro país en Italia; y por esta nacion el caballero José de Vicenri, ministro de los Trabajos públicos.

El Tío Clarin, de Sevilla, publica en su último número dos caricaturas que no dejan de tener gracia. La primera representa el palacio de la esposicion Universal. Marte se halla á la puerta por la parte de afuera, dice: «Cuando se acabe la esposicion, le meto mano.» Napoleon, que está asomado á una ventana del palacio, añade: «Todavía está ahí el tío ese?... A que prorrogo indefinidamente la esposicion?»

La segunda caricatura quiere aludir á las relaciones entre Francia y Prusia. Sobre un

cañon enorme se halla apoyada una matrona que tiene en la mano una bandera con el nombre de Prusia. Un caballero de gran bigote y perilla, con pantalon de uniforme, espuelas y levita de paisano, contempla detenidamente el cañon. *Ella:* Yo me apoyo en esta razon. *El:* Me va a costar un ojo contestar a este argumento.

La esposicion agricola de Pamplona ha dado una idea muy ventajosa de las importantes producciones de Navarra y del interes con que se atiende al desarrollo de la riqueza de su suelo.

Se han presentado colecciones completas de granos de excelente calidad, vinos cuya brillantez y transparencia demostraban su esmerada fabricacion; ricos aceites, llamados a sostener victoriosamente, en un plazo no lejano, la competencia que principian a sostener con los de Niza y Marsella, que gozan de tan justa reputacion: una coleccion completa e interesante de plantas forrajeras; muestras escogidas de excelentes maderas; un numero bastante considerable de ganados de todas clases; una coleccion interesante de aves de corral y los instrumentos agricolas de mas aplicacion en el pais.

Han obtenido los primeros premios la sociedad vinicola, el conde de Guendulain y D. Juan Martiñona.

Un periódico cree que la nueva tarifa de correos que ha de reformarse en breve, por lo que hace a los libros y demás impresos no periódicos.

Desearíamos que esa reforma, si se realiza añade *El Imparcial*, se extendiera a las publicaciones periódicas, y que se introdujera respecto de estas una mejora que ya existe y da los mejores resultados en Inglaterra y en otros paises; que se crearan para la circulacion de impresos por toda la Península además del timbre unos sellos económicos que no pasaran de 25 milésimas, con los cuales cualquiera pudiera enviar por el correo a todos los pueblos de España el periódico que acabase de comprar en la calle, estuviese o no timbrado.

Por la direccion general de Instruccion pública se ha mandado a las comisiones de monumentos artísticos que, poniéndose de acuerdo con la autoridad eclesiástica, designen el templo mas artístico de cada capital, donde pueda establecerse, a semejanza de lo hecho en Barcelona, un museo de antigüedades cristianas.

El *Siglo* de Montevideo con fecha 14 de junio da la siguiente noticia:

«Dias pasados tuvo lugar en nuestras costas un siniestro muy doloroso. Un buque español, cuyo nombre ignoramos, salido de Barcelona con 40 pasajeros, naufragó en las

costas de Castillos, pereciendo, segun se supone, toda la tripulacion y pasajeros.

ESTRANGERO.

Ha sido verdaderamente singular el término de la vida del célebre ex presidente y dictador del Perú, general Castilla.

El mariscal murió pocos momentos despues de apearse tras una jornada de 20 leguas. Se habia acostado sobre unas peñas y dormido media hora, pasada la cual se sentó, miró con atencion a un lado y a otro a sus ayudantes que descansaban, tosió y con esa tos... se le fué la vida.

Las últimas noticias de Candia, recibidas por la via de Atenas, dicen que Omer-baja no ha podido penetrar en Sphakia a pesar de diversos ataques dirigidos contra Callierati y Asphendo siendo rechazado con grandes pérdidas. Mehemet-baja, que habia entrado con 5,000 hombres en el desfiladero de Askyfo, estaba cercado por los insurrectos. El *Arca-dion* ha podido desembarcar en tres puntos su cargamento, compuesto de voluntarios y de municiones. Ha trasportado a Syra doscientas familias y algunos prisioneros turcos que fueron inmediatamente puestos en libertad. Los insurrectos se han apoderado de nuevo de la provincia de Lassithi.

El sultan ha enviado al lord corregidor 12500 duros para distribuirlos entre los pobres de Londres.

El virey de Egipto ha hecho un magnifico regalo a la esposa del lord corregidor.

El representante de Francia en Méjico, Sr. Dano, ha enviado un despacho telegrafico a su gobierno fechado el 9 de este mes, que no da detalle alguno sobre lo que ha pasado en Méjico desde la ocupacion de Veracruz y de la capital por las tropas juaristas. Anuncia solamente que no pensaba salir de esta hasta dentro de una semana.

Al recibir el mensaje presentado por la corporacion de la cité de Londres al sultan, contestó éste:

«Los dos objetos que me propongo al visitar esta parte de Europa, como las demás, es uno ver en estos parajes de la civilizacion lo que queda que hacer en mi propio pais para completar la obra que hemos comenzado, y el otro mostrar mi deseo de establecer, no solo entre mis súbditos, sino tambien entre mi pueblo y las demás naciones de Europa ese sentimiento de fraternidad que es el fundamento del progreso de la humanidad y de la gloria de nuestra época.»

Una de las primeras ordenes que ha dado el jefe de policia de Méjico, puesto por el gobierno republicano, ha sido la de que to-

das las monjas abandonen los conventos, orden que fué cumplida inmediatamente en la capital.

La cámara de Diputados de Viena ha aprobado un proyecto de ley sobre libertad de cultos. El ministerio solo pedia la libertad de conciencia.

El ministro del Interior en Italia ha enviado una circular a los prefectos diciéndoles que impidan por todos los medios posibles los alistamientos de voluntarios que desde hace dias se verifican en algunas ciudades.

En el Cuerpo legislativo francés se han dado noticias interesantes sobre el estado del cólera en Europa. Parece positivo que en Palermo y otros puntos de Sicilia, así como en Túnez y aun en una parte de la Argelia, la epidemia empieza a hacer, por desgracia, lamentables progresos.

La *Gaceta de Turin* dice que el general Garibaldi, que desde hace algun tiempo recorre las alturas montañosas de los alrededores de Pistola, no parece disponerse a ninguna expedicion ilegal y aun se asegura que el programa liberal del gabinete Rattazzi tiene todas sus simpatias.

Las últimas noticias de Méjico dicen que reinaba grande agitacion entre los 380,000 soldados que habian entrado en la capital y que pedian se les pagasen los sueldos atrasados amenazando con amotinarse si como queria el gobierno los alejaba de la capital antes de pagarles.

Dicen de Méjico que Ortega escapado de la prision marchaba desde Monterey a Zacatecas con fuerzas de consideracion y que todo el partido imperialista se agrupaba al lado de este competidor de Juarez.

El virey de Egipto, durante su estancia en París, ha prometido abolir la esclavitud y perseguir la trata que aun se ejerce en el Sur de sus Estados.

De La Reforma:

«El Pabellon Nacional,» bajo el epigrafe *El Campo de Marte y el campo de batalla*, dice lo siguiente:

«Los monarcas y los pueblos, los sabios de todas las naciones se han visitado, se han estrechado las manos, y sin embargo, no han quedado amigos.

Los alemanes, al fraternizar ficticiamente con los franceses, le enseñaban con marcada intencion, como augurio de calamidades sin fin, el famoso *bruck*, el cañon formidable que acaso truene antes de mucho, y los franceses a su vez con la sonrisa del *calembourg*, les mostraban el puente de Jena.»

Crónica local.

Mucho cuidado.—Los periódicos llaman la atención de quien corresponda á fin de que se prohíba la espendición de las nuevas tarjetas de visita, litografiadas sobre un papel que imita nácar, pues igual medida se ha tomado en Francia, por hallarse formada la pintura de dicho papel de una sal de plomo, tanto mas peligrosa para los niños cuanto que tiene un sabor azucarado bastante agradable.

El Isleño del 24 publica las siguientes líneas que quisieramos no fuesen una ilusión:

«Dícese que la Diputación provincial de estas islas ha acordado acudir á S. M. en solicitud de alguna rebaja en las contribuciones con motivo de la escasez de las últimas cosechas y otras calamidades públicas demasiado conocidas para que sea preciso indicarlas. No podemos menos de aplaudir el celoso proceder de dicha corporación que será apoyado por los diputados á cortes y por todas las influencias de la provincia.»

Un médico italiano ha dirigido al Precursor de Palermo una memoria encaminada á demostrar que el único medio de preservarse del cólera consiste en una nueva vacunación general. Segun afirma, todos los soldados de un regimiento cometidos á este procedimiento se han librado de la epidemia, hallándose en localidades cruelmente atacadas por ella.

Creemos que estas observaciones son dignas de tenerse en cuenta, y nos atrevemos á recomendarlas al estudio de las altas corporaciones medicas.

El virey de Egipto ha regalado á la emperatriz Eugenia la propiedad del terreno sobre que está arraigado el árbol bajo el cual, segun la tradicion, descansó la Virgen durante su huida á Egipto. S. A. ha entregado á la emperatriz una caja dentro de la cual hay un puñado de tierra procedente del suelo en que el árbol está plantado, un pedazo de corteza del mismo árbol y el *hot-jet* ó título de propiedad.

Los periódicos franceses dan cuenta de la alteracion bastante notable que se observará en la marcha de los astros la noche del 21 del actual. El planeta Júpiter aparecerá viudo de sus cuatro lunas durante la espesada noche, y estos satélites eclipsados por el mismo planeta, aparecerán de nuevo desde el dia siguiente.

Se están usando con gran aceptación en los Estados Unidos utensilios de cocina hechos de acero, en vez del peligroso cobre. Son mas fuertes, mas limpios, mas li-

geros y mas económicos, porque se calientan con mas facilidad.

En Nueva-York se va á fundar un café-restaurant de lo mas jigantesco y mas original que se ha visto.

Hé aquí cómo se hará el servicio:

«El *menu* del dia se imprimirá en grandes carteles como los de los espectáculos, y será publicado todos los dias por los periódicos de la mañana. El pan se cortará á máquina, las viandas y bebidas llegarán hasta los consumidores por conductos misteriosos. Las servilletas, copas y objetos de servicio se conducirán hasta las mesas en elegantes carros que correrán sobre rails. La parte del servicio que no esté ó no pueda estar confiado á la mecánica, lo harán varias jóvenes vestidas de pastoras y campesinas, que no se distinguirán sino por el número.»

Continua la lista de las obras regaladas á la biblioteca pública de esta ciudad.

La espada y el laud, drama original de don Juan Palou y Coll, en tres actos y en verso. 1 folleto 4.º rust. Madrid, imp. de José Rodriguez, 1865.

Regalada por el autor.

La campana de la Almudaina, drama original, en tres actos y en verso de D. Juan Palou y Coll, tercera edicion. 1 folleto 4.º rust. Madrid, imp. de José Rodriguez, 1862.

Regalada por su autor.

Prime Scelte di L. Carrer, J. Vittorelli, G. Berchet, G. Peticari e G. Marchetti. Volume unico. 12.º rust. Parigi. Baudry, librería Europea, 1841.

Regalada por D. Cayetano Diaz de Tuesta.

Rime Scelte di vari poeti moderni. Volume unico 12.º rust. Londra. P. Rolandi, libraio, 1842.

Regalada por id.

Contes et fantaisies de E. T. A. Hoffman, traduites de l'allemand et suivies de sa vie par Mr. Loeve-veimars. 2. vol. 8.º rust. Bruxelles, Louis Hauman et comp., 1834.

Regalada por id.

Dictionnaire des réactifs chimiques employés dans toutes les expériences faites dans les cours publics et particuliers, par J. L. Lassaigne. 1 vol. 8.º rust. Bruxelles, Société typographique Belge. 1840.

Regalada por id.

Flor de epigramas, coleccion escogida de las mejores composiciones castellanas de este género, por una sociedad de autores. Segunda serie. 1 vol. 8.º rust. Madrid, Carlos Bailly-Bailliére, 1866.

Regalada por id.

Instituciones é impuestos locales del Reino Unido de la gran Bretaña é Irlanda, por Emilio Fisco y J. Vauder Straeten, traducido de la segunda edicion por D. F.

del Villar y D. D. M. Rayon. 1 vol. 4.º rust. Madrid, imp. de Tejado, 1867.

Regalada por id.

BOLETIN RELIGIOSO.

Santo de hoy.

San Pedro Ad-Vincula: San Felice mártir y San Alfonso María de Ligurio obispo y confesor.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra. Sra. la reina de todos los Santos y Madre del Amor hermoso, Patrona de los Asociados á su Corte, en la iglesia parroquial de Santa Maria, privilegiada.

Santo de mañana.

Nuestra Señora de los Angeles.

Afecciones astronómicas de hoy.

SOL. Sale á las 4 h. y 59 ms. — Pónese á las 7 h. y 13 m.

LUNA. — Sale á las 6 h. y 24 m. m. — Pónese á las 8 h. y 5 m. m.

ORDEN DE LA PLAZA

del 31 de Julio de 1867.

Servicio para el 1.º de Agosto.

Cefe de dia: D. Salvador Lechuga y Lechuga, teniente coronel del regimiento infantería de América n.º 14.—Parada, hospital y provisiones, América.—El Capitan primer ayudante Sargento Mayor interino.—Rafael Lopez.

Seccion Marítima.

Movimiento del puerto.

Buques entrados y fondeados en el Lazareto.

Nacionales.

DE LA HABANA.

En 52 d., corbeta *Gesoria*, de 239 t., c. don José Sivill, con 15 trip., 9 pas. y varios efectos. —15 d. cuarentena.

En 50 d. polacra *Morey*, de 230 t., c. D. Jaime Vidal, con 15 trip., 3 pas., azúcar y cera.—10 d. cuarentena.

DE PHILIPPEVILLE.

En 4 d. balandra *Maria*, de 38 t., p. Bernardo Pujol, con 6 trip., 3 pas. y lastre.—3 d. observacion.

DE GENOVA.

En 6 d. berg. *Lealtad*, de 276 t., c. D. Pablo Grau, con 17 trip., 1 pas., mármol y lastre.—10 d. cuarentena.

Estrangeros.

DE MARVIN.

En 65 d. corbeta *Rival*, c. Mr. Daves, con 8 trip. y algodón.—7 d. cuarentena.

DE CARDIFF.

En 25 d. corbeta *Waranda*, de 315 t., c. Mr. Jonshon, con 10 trip. y carbon.—10 d. observacion.

Despachados.

Estrangeros.

PARA BARCELONA.

Polacra goleta *Filomena*, c. Sr. De-Campo.

Salidos.

PARA ALICANTE.

Goleta esp.ª *Adela*, de 73 ts, cap. D. José Rosó.

PARA CIUDADELA.

Pailebot *Gallo de oro*, c. D. Miguel Hernandez.

PARA BARCELONA.

Laud esp.ª *S. José*, p. G. Oliver.

Polacra esp.ª *S. Mariano*, c. D. Juan Pagés.

BOLETIN DE ANUNCIOS.

D. Ramon Salinas y Góngora juez de primera instancia del partido de Mahon.

HAGO SABER: Que el dia catorce de agosto próximo á las once de la mañana se procederá en la audiencia de este Juzgado á la subasta y remate de una casa sita en esta ciudad y calle Portal de mar número cinco procedente de la herencia de Margarita Mora y Borrás: pues así lo tengo mandado por auto de hoy á solicitud de los dueños de dicha finca en el expediente instruido al efecto. Dado en Mahon á 24 de julio de 1867.—Ramon Salinas y Góngora.—Por su mandado, Juan Pons, Esn.

LOTERIA NACIONAL.

Administracion principal n.º 1462 en Mahon.

PROSPECTO

del sorteo que se ha de celebrar en Madrid el dia 6 de agosto de 1867.

Constará de 20,000 billetes al precio de 20 escudos, distribuyéndose 280,000 escudos en 859 premios de la manera siguiente:

Premios.	Escudos.
1 de	60,000
1 de	20,000
1 de	8,000
1 de	4,000
5 de 2,000.	10,700
10 de 1,000.	10,000
840 de 200.	168,000
859	280,000

Los billetes están divididos en décimos que se espendeden á 2 escudos cada uno en esta administracion de la Renta.

Mahon 30 Julio de 1867.—Domingo Orfila.

CRISTALERIA DE BOHEMIA.

Gran surtido de todos los artículos de uso casero, de lujo, adorno y artísticos.

Los hermanos Hudek, representantes de las principales fábricas de Bohemia, (Austria), tienen el honor de ofrecer al público un abundante, variado y rico surtido de todas las clases de cristales huecos, como son: copas vasos, botellas, fruterías, floreros, compoteras, adornos para mesas, y consolas etc., etc., hechos con la mayor perfeccion y á precios de fábrica.

La calidad inimitable de los cristales de Bohemia, cuya fama es secular, es proverbial en todos los países, como igualmente el gusto con que son trabajados.

Las mue. tras estarán marcadas con sus precios fijos.

La esposicion y venta por mayor y menor durará solo TRES dias.

Plaza de la Constitucion n.º 8, tienda. 3p.

AL TESORO LA VISTA.

LASSALLE HERMANOS OPTICOS, tienen el

gusto de participar á las personas que necesitan gastar anteojos é instrumentos de ciencias y artes, se servirán pasar en la fonda de las Tres Palomas, calle Portal de Mar, hasta el sábado próximo; advirtiendo que el domingo saldrá para Paris; se harán encargos correspondientes á la óptica.

Nota.—Se componen toda clase de anteojos y se venden cristales sueltos. 2n.

De la necesidad de usar anteojos.

Muchas personas, cuya vista cansada por el exceso del trabajo ú otras causas parecidas, ó debilitada por la edad, ya les obligaría á usar anteojos, parece que tienen un cierto recelo en principiar y lo atrasan cuanto pueden. La fatal consecuencia de este recelo y de este retraso, es que, si bien desde un principio les hubiera bastado un número muy bajo, mas adelante ya no les basta por haberse agravado el mal y cansado mas la vista. Otro mas grave inconveniente presenta el esperar á no ver cuasi nada para adoptar los anteojos y es que necesitando, entónces cristales de un número subido, la modificacion que tiene que sufrir el ojo es tanto mas fuerte, cuanto mas alto es el número que se usa y puede originar no solamente disturbios en la vista, sino hasta enfermedades algo graves de la misma.

Bien al contrario sucede adoptando los anteojos tan pronto como el estado de la vista los reclama; pues siendo entónces un número de cristales muy bajo el que, por lo regular, se necesita, nada tiene que sufrir el ojo y la modificacion es insignificante.

Los miopes y presbitas que usan anteojos deben tener dos pares, uno para trabajos pequeños y ver de cerca, otro para paseo y ver de lejos. Este cuidado, juntamente con el de probar de cuando en cuando si les basta para ver un número inferior al que usan, ejercitándose al mismo tiempo en mirar objetos gruesos y lejanos es suficiente para que los miopes lleguen con el tiempo á curar ó cuando ménos á disminuir mucho la intensidad de su afeccion.

Para todo el mundo y sobre todo para los que tienen muy buena vista y deseen conservarla intacta, es cuasi indispensable el uso de anteojos de color con cristales planos, es decir, que ni aumentan, ni disminuyen los objetos y cuyas ventajas se reducen á preservar muy bien el ojo de una infinidad de incomodidades que lo pueden dañar seriamente. Así es, que, los cristales ligeramente colorados impiden al ojo de ser herida por una luz demasiado viva, le impiden de cansarse, si se trabaja sobre un papel blanco á la luz del dia, mitigan los rayos de luz demasiado vivos de ciertas lámparas y sobre todo de las luces de gas para los que trabajan de noche. Obrando mecánicamente los anteojos con cristales de color, y sobre todo los que están rodeados de una tela metálica, preservan los ojos del viento, del polvo, de los insectos, y de otras infinitas causas de enfermedad que vienen á asaltarlos diariamente de dia y de noche, viajando por mar, en ferrocarril, cazando, etc.

FOTOGRAFIA MAHONESA,

plaza Arravaleta n.º 5.

El dueño de dicho establecimiento, participa á sus favorecedores, que acaba de enriquecer su galeria con nueva maquinaria que ha recibido de los mas acreditados ópticos de Paris, entre ellos un objetivo que trabaja con la mayor rapidez, pudiendo retratar un niño con tres segundos de esposicion.

No obstante los sacrificios que ha tenido que hacer para montar su taller al mayor adelan-

to conocido, continuarán por ahora, rigiendo los precios que se anunciaron de

Un retrato solo.	rvn. 8
Media docena.	» 16
Una idem.	» 24
Copias sueltas á	» 3
Los grupos y retratos de niños se pagarán á precios convencionales.	4

HISTORIA

DE LA IGLESIA,

desde su establecimiento

HASTA EL PONTIFICADO DE PIO IX, biografías de los Sumos Pontífices, concilios generales y los particulares de la iglesia de España, Stos. Padres y doctores, heregias, cismas, guerras de religion, santos principales que ha producido cada siglo, y demás acontecimientos dignos de notarse.

Redactada con presencia de las eruditas obras de Artaud de Montor, Berault Bercastel, Henrion, Novaes, Alzog, M. de Maistre, Migne, Lafuente (D. Vicente), P. Florez, y otros autores nacionales y extranjeros, por el Pbro.

DON EMILIO MORENO CEBADA, predicador de S. M y del Arzobispado de Toledo, Examinador Sinodal de la Diócesis de Jaen, autor y traductor de varias obras científicas y religiosas,

y censurada de orden de la autoridad eclesiástica, por el M. I. Señor Doctor

DON TOMAS SIVILLA,

canónigo doctoral de la Santa Iglesia CATEDRAL DE BARCELONA.

Condiciones de la suscripcion

Toda la obra constará de dos tomos regulares. Irá adornada con profusion de láminas, representando cuadros de actos solemnes y magestuosos de la Iglesia, sin contar las láminas que contendrán los retratos de todos los sumos pontífices y de los principales heresiarcas. Su precio será por entrega, el de

MEDIO REAL

en toda España. Todas las semanas se repartirán cuatro entregas sin interrupcion alguna por cuanto hay ya impresas setenta entregas que podrá recibir en el acto ep suscribirse el que así lo desee.

Se admiten suscripciones en esta IMPRENTA, Nueva, 21.

EN VENTA.—Lo está la casa n.º 9 y 29, accesorio, de la calle de S. Sebastian, esquina á la de St.ª Teresa. Informarán en la misma. 3p.

UN joven de 22 años desea hallar colocacion en clase de criado en una casa particular. Informarán calle del Retiro n.º 4. 2p.

Por la seccion de anuncios, JUAN FRONTI.

Por todo lo que va sin firma,

El Director y Editor responsable,

Bernardo Fábregues y Sintés.

TIPOGRAFIA DE FABREGUES HERMANOS, CALLE NUEVA, 21.